

必要な時期に必要な人材送り込む

員派遣を調整しましょう」。4月25日、大阪市側の職員が、釜石市の職員に提案した。現地では今、仮設住宅の入居に関する事務が煩雑を極め、滞りがちになつており、大阪市側は即座に対応を始めた。

平松邦夫



東日本大震災から50日あまりが経過した中、大阪市が岩手県釜石市に現地対策本部を置き、継続的に行なっている「カウンターパート（対応方式）」の支援の幅が、釜石市役所の日常的な業務にも広がり、成果を挙げている。野田武則・釜石市長は「長期的な支援をいただけると、安心感がある」と活動を評価。大阪市側も「丁寧な支援を続けたい」としており、震災をきっかけに芽生えたつながりが、自治体同士の強固なパートナーシップに発展しつつある。

「くれませんか」という“SOS”の電話があり、平松市長は申し出を快諾。多様な支援を継続的に行う方針を決めた。

震災直後から4月下旬に大阪市から被災地に送られた市職員は約千人。このうち約300人が釜石市に投入さ

岩手・釜石市長インダビリ

大阪市の支援に「安心感が大きい」と感謝する野田武則・釜石市長＝岩手県釜石市

員派遣を調整しましょう」。4月25日、大阪市側の職員が、金石市の職員に提案した。現地では今、仮設住宅の入居に関する事務が煩雑を極め、滞りがちになつており、大阪市側は即座に対応を始めた。

「直後から支え 安心感

「本当に感謝している」。釜石市の野田市長は、「震災後、各地の自治体が支援をしてくれているが、とりわけ大阪市は震災直後から支えになつてもらい、安心感は大きかつた」と話す一方、「今後もこれまで以上の支援をいただければ」と期待を寄せる。

に、高台に居住地をもつていいくべきだという議論も進んでいるが、大規模な移住となれば、移転に何年もかかる」と野田市長。「1、2年の間で市民に将来像を見せていくとともに大切だと思っている」と使命感を持ち、そのサポート役としての大阪市の働きを頼りにしている。さらに、野田市長は、関西全体の支援の輪にも期待をかける。「関西の方たちに釜石市の水産物を買ってもらえるといふことも、心強い支援になる。幅広い支援をお願いしたい」

A black and white portrait of Matsuo Tadao, the mayor of Kameoka City. He is shown from the chest up, wearing a dark suit jacket over a light-colored shirt. He has short, dark hair and is looking slightly to his left with a neutral expression. The background is plain and light.

「危機に街を離れてしまうのではない
か」と危機感を抱いている。

4月下旬まで、灾区に送られ、このうち、市に投入され、大阪市が現地対策本部の運営支援にも職員を送り込んだ。後、証明書の発行業務や避難所の運営支援が中心だったが、そのうち、証明書の発行業務や避難所の運営支援にも職員を送り込んだ。

阪市の幹部。「被災地の様子から、島の長い支援が必要なことは明らか。今後も丁寧な支援を続けたい」としている。

県釜石市にて（対応）ト
成果を挙げたほか、大槌町にも300人以上が支援に入った。
必要とされる支援の形は、日々刻々と変わる。釜石市側のニーズを的確に把握するいふことは、現地に派遣された大阪市職員の重要な役目だ。

県が岩手県、兵庫、徳島、鳥取の3県が宮城県を担当するなど、加盟府県が分担して効率的な支援を行っている。

「府が岩手県を支援してい

る関係もあり、大阪市として
釜石市のサポートができるの
は、ちょいちょい良かった」と大